
　当会は2月26日から例会を中止し、10月14日より7ヵ月振
りに再開しました。約60年間、スクエアダンスを楽しんで
きましたが、この様な事態は嘗て経験したことがないです。
　例会再開に当たっては、S協指針に基づき2回に渡って
「例会再開ミーティング」を例会場:北区民センターで開
催しました。7月1日は出席者19名、10月7日は27名の出席
があり、この様な厳しい自粛環境の中でも、例会再開への
思いを率直に話し合い、2回に渡ったミーティングをベース
に以下の方針に基づき例会を再開しました。

　各機関の指針と現況を要約すると感染防止のベースは
3蜜を避け、「飛沫感染防止・手指消毒・換気」の徹底です。
「飛沫感染」予防のベースはマスクです。マスクなしでの会
話等は飛沫感染のリスクが高まり、地下鉄やバスで移動
する際の車中も同様です。
「換気」は札幌市等寒冷地でのクラブ活動では必須です。
具体的には1チップ毎の換気です。
「手指消毒」は入場、退出時。そして、1チップ毎の前後の
手指消毒です。
　以下は10月14日以降の例会出席者に配布している感染
予防策です。

＜入場時＞
　・受付で検温と手指消毒
　　【チェック表に各自ご記入ください】
＜会場内での感染予防＞
　・マスクは常時着用（ダンサーもコーラーも）
　・１チップ毎に前後の手指消毒、換気を行う。
　・椅子等は適正な距離を空けて配置する。　
　・飲料水、飴等は各自で。
＜退場前＞
　・使用した機材、備品（椅子、机）等は協力し合って　
　　消毒しましょう。
＜復路、帰宅後＞
　・交通機関での感染予防、帰宅後の
　　うがい／手洗い／体調確認等は必ず行いましょう。
＜ダンスプロクラム＞　
　・コーラーの皆さんへ
　　【S協指針をベースによろしくお願いします】

  1．会場に着いたら 検温、手指消毒
  2．いつでもマスクをつけよう
  3．１チップ毎 前後に手指消毒／換気
  4．適正な距離を保つこと
  5．水、あめ等はご自分で

PC、スマホ利用者は「検温・手指消毒チェック表」「コーラー
前にビニールカーテン」等例会写真は当会ホームページ
「http://sss.o.oo7.jp/」を。
（注）ホームページ・アドレスの oは全て英小文字「オー」

斉藤　正也Sapporo Sunny Swingers
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新型コロナに負けるな！（各クラブの取り組み）

現況下におけるサークル活動の感染予防対策

「支部指針　感染防止 例会5ヶ条」

＊交通事情や例会参加に少しでも不安を感じる方は躊躇
　なくお休みください。
＊クラブでは非接触体温計、消毒液（複数）、消毒チェッ
　ク表、マスク、手袋等を用意しています。
＜自宅から会場までの往路＞
　・自宅出る前に体調確認、飲料水等持参。
　・地下鉄、バスを利用の方は各自感染予防（マスク、手
　　袋等）を。

「例会再開にあたっての感染予防策」 

No.２０５（２０２０年１２月号）



　2月末、北海道は対コロナ緊急事
態宣言が発表された。これにより、
SD活動にさまざまな支障が生ずる
様になってきた。
まず例会場が使えなくなった。小中
学校への臨時休校要請や企業への
自粛要請で、体育館、市民（区民）セ
ンター、会議室etc.が全く使えなく
なった。我がクラブでも例会場から
自粛要請があった。

次いで、外出自粛要請で例会を休むという会員が多数発
生し、1セット出来るかの瀬戸際に。
曰く、「自分は高齢者」「家族に高齢者がいる」「コロナで
交通機関に乗るのが怖い」等々。
現在もこれらの理由で例会を休んでいる会員がいます。
こんな訳で3月から活動を自粛するはめに・・・。
　でも、やらなければならないことは沢山あります。
例会再開はいつ頃？休会中の会費は？ビギナー講習はど
うする・・・。
わがクラブには昨年加入した新人が4名います。彼女（彼）
らをどうする？まだビギナー終わっていないよ！このまま
放っておいてよいのか? このままだと全員やめてしまうぞ！
せっかくここまで育てたのに・・。etc. …。これらの問題解
決には例会を再開するのが一番との結論でした。
　5月末に緊急事態宣言解除されたのをうけ、6月に例会
再開に向けての協議をおこなった。
この時期の新患者発生数は１週当たり20人と比較的落ち
着いていたが、4月の第2波で皆さんパニックになっていた
のでしょう、時期尚早として７月末まで自粛続行となりま
した。
しかしながら、会員の意思は「何とか再開したい」とのこと
だったと思っています。その後、コロナの発生状況を睨み

ながら再開のタイミングを探っていました。例会場のある
江別市は厚別区の隣にありながら、ラッキーにも新患者
発生は今まで（11/7現在）10人と非常に少ない。12万都市
でたった（？）これだけです！これに勇気づけられて、新患
者の発生が比較的落ち着いた時期を狙い、8月再開にこ
ぎつけた。
　再開にあたって重視した点は、いわゆる「3密をいかに
回避するか？」で、あった。
例会場の窓は全て開放、入り口ドアも開放し、換気ができ
るようにした。しかし、この時期は夏真っ盛り、冬にはこの
手は使えない。再開後の参加者数は15～6人で、密集を避
けるため、１セットで交代で踊ることにした。またコーラー
はパイプとビニールフィルムで作ったシールドボックス内で
コールし、さらにチップの長さも10分程度まで短縮した。
公共交通機関を利用する参加者には、自己判断で参加を
決めていただくようにした。
ダンス中はマスクを着用し、チップ終了後の手指の消毒を徹
底し、スナック、ドリンクの中止、椅子を半減して間隔をあけた。
　以上の対策をして隔週に例会を行っているが、幸いにし
てクラブ関係者での患者は発生していない。
札幌市は10月下旬から新患者数が急激に増加しているた
め、ミーティングで、例会を中止するかとメンパーに尋ねて
みたが、誰も賛成の声があがらなかった。
でもこのままコロナが収まるとは考えられないし、会場か
らも何らかの規制があるだろうし・・・。キャンセル料は取
られるだろうな？etc.　あァ！意見がまとまらない。
窮余の策として、2週間後の例会までコロナの状況を見
て、判断することになった。
（内なる声 : 多分、12月は休みだろうな・・・・・。）
以上がコロナ発生からの顛末です。今後は「あとは神のみ
が知る。」と言った心境で、3密回避、手洗い・うがいの励
行、外出自粛で頑張ろうと思います

富永　徹札幌ハッピーハートSDC

　今日は5か月ぶりに例会を再開する日です。コロナ禍・
体調不良で休む人以外何人参加してくれるかドキドキしな
がら待っています。
　来ました、マスクをしているので近くまで来て顔を確認、
嬉しい気持ちが溢れて来ます。でも、ここからがいつも通り
ではありません。
　まずは体温測定、次に会場設営、二部屋続きの会場に
間隔を取って椅子を並べ、2か所に消毒液を置き、コー
ラー席は飛沫防止のアクリル板を設置、窓とドアを開けて
準備完了。
　踊り方はノーハンドで始め、Ｓ協からの伝達もあり感染
予防策をして手を取って踊る様になりました。踊りの前後
の消毒には特に気を使っています。

　この様に再開初日は何もかも初めての事でとても緊張
しました。でも、会員さんの顔を見てお互いを確認しあい、

一緒に踊れる事にとても喜びを感じました。
　会の雰囲気も踊りも５ヵ月休んでいたとは思えない程な
ごやかで楽しいものでした。これには少なからず驚きを覚
えました。やはりスクエアダンスは楽しいな。人と人を繋ぐ
パワーがあり、踊る達成感があります。これもコロナの中
断があってより深く実感できた事かもしれません。
　ただ、例会再開までには多くの不安がありました。うち
のクラブは年齢構成が80代・70代・60代が約3分の1ずつ
です。ですから生活の中心がスクエアダンスになっていま
す。核となるダンスの無い生活は途方に暮れるものでし
た。1・2カ月はもうすぐ始められるだろうと考えていました
が、状況はどんどん悪くなり、いつになったら例会が再開
出来るのだろうという不安ばかりが大きくなっていきまし
た。
　この状況が長引けば会員のダンスへの思いがどんどん
委縮し踊りたい気持ちが途切れてしまうのではと心配に
なってきました。
　そこで、クラブを始める準備を進めている事、現在の状
況などを連絡網を使って何回か流し、ツイッターズを思い
起こして頂く様にしました。
　また、Ｓ協・支部ニュースを送るときに全体へのメッセージ
に添えてひとりひとりへの私の思いを少し付け加えて2度
発送しました。返事なども頂き、嬉しかったです。幸い始め
て見れば辞める人も出ず皆さんと喜び合っています。
　最後に今回のコロナ禍を体験してみて、スクエアダンス
がいかに自分の生活を豊かに楽しいものにしてくれていた
かを痛感しました。これもクラブという基盤があっての事
です。これからも色々な縁で繋がった大切なクラブを皆さ
んと力を合わせて続けていきたいと考えています。

原田 佳子札幌ツイッターズ
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毎週　火曜日
10：00～12：00（21年1月より当分の間）

小樽市民センター2階
小樽市色内2-13-5　電話 0134-25-9900

加藤  淳子　電話 0134-26-2881

曜　　　日
時　　　間

場　　　所

問い合わせ先

例　会　案　内

クラブ紹介「カナル・エンジェルス」

　「カナル・エンジェルス」（運河の天使たち）というネーミング
には、新生小樽運河の繁栄と重ね合わせて、我がカナルの
発展を愛がいっぱいの天使たちに託すという夢とロマンが秘
められているのです。以来今日まで34年間、我がカナルは
「天使のように笑みを絶やさず、心をひとつに楽しく踊ろう」と
言う、創立者であり名付け親でもあるアリス八ツ井氏の熱い
思いを固くなに守り通してきました。
　20年2月に例会の施設から新型コロナウイルスの感染者
が出ましたので施設が利用停止になり、例会が出来なくなり
ました。

　「カナル・エンジェルス」という名の由来
カナルとは、「運河」という意味だそうで、小樽運河は歴史的
な産物で、近代では殆ど使用されておらず、当然のように行
政からは全面埋め立てという計画が出された。それに対し、市
民から全面保存すべきという声が出され、街中が二分する程
に大ゆれにゆれ動いた結果、半分埋め立て、半分保存という
形をとり、現在の姿となっているのです。
　「運河」という言葉はロマンチックな響きをもち、人々の心を
引き寄せるでしょうか。そのロマンチックな街にある我がクラブ
としては「カナル」そして「エンジェル」という可愛らしい言葉を
付け加えて命名されました。
　昭和61年（1986年）に生まれ変わった小樽の誕生と時を
同じくして、我がカナルは産声をあげました。

　その後、徐々に新型コロナウイルスの感染が拡大し緊急
事態宣言が出され外出自粛になりました。勿論、例会は中止
になり、私はステイホームで生活のリズムが崩れ精神的に落
ち込みました。その時ある会員から励ましの手紙を頂き心がな
ごみました。感謝しているところです。
私にとってスクエアダンスは生活の一部になり、いかに日常
生活に組み込まれていたかを痛感しました。今は早くその穴を
埋め、今までのような状態に戻れるように願っています。
　小樽では6月に昼カラオケや病院のクラスターが発生しま
した。スクエアダンスは3蜜ですので、特にメンバーの年齢を考
えた時に何としてもクラスターになることは避けなければという
思いから例会を休止しました。
　役員は新型コロナウイルスの発生後、毎月会長宅に集合
し、感染状況を踏まえ対応を話し合いました。いつでも例会が
再開できるように会場の確保や、総会へ向けての議案の帳
合作業、支部ニュース、S協の機関誌を会員に送付しました。
しかし、総会はその後、新型コロナウイルスが感染拡大しまし
たので感染防止のため中止し書面による審議になってしまし
ました。
　いつ終息するとも見通しがつかない新型コロナウイルス感
染状況の中、例会の再開を問うアンケートもとり、そしてアン
ケートをもとに話し合う事にしました。会場は出席名簿、消毒
液の設置、3蜜にならないように準備し話し合いに入りました。
結果としては12月迄例会を休止し、21年1月からの再開で午
前中のみとなりました。
　早く元通りの生活に戻りダンサー仲間と楽しく踊りたいで
すね。一日も早い終息を祈っています。

加藤　淳子
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19thアニバーサリー記念写真



 北海道もコロナの勢いが収まらず第3波に襲われています。
皆様には出来るだけ3密を避け、基本的な感染予防対策
（うがい、手洗い、消毒、マスク着用、換気、加湿、外での飲食
を避ける等）を実施するようにして、感染しないように十分に
注意して下さい。
コロナ禍で全国的に会員の減少が予想されています。スクエ
アダンスの楽しみを続けるためにも多くの方に来年以降も会
員として継続してもらいたいと思います。各クラブにおいては、
会員との連絡を取り合い、以前のような楽しい例会、パー
ティーが開けるよう皆様の協力をお願い致します。
　12月中旬以降Ｓ恊から来年度の会員登録の書類が送付
されてきます。同じ時期に併せて支部からも書類を送付致しま
す。締切り期間内に手続きを宜しくお願い致します。クラブに
所属されている方はクラブでまとめて申込みを行います。例会
が再開できないクラブは確認、集金等に時間がかかり、手間
も増えますが宜しくお願い致します。

＊Ｓ恊への登録
 Ｓ恊本部より送られてきた「会員登録（継続）更新手続きの
進め方」を参考にして、「2021年度申込書 様式1・2（2020年
度登録内容のコピー）」、「年会費等計算書」、「コーラー・
キュアーデータベース」、その他依頼された資料に記入しま
す。同封された振込用紙で送金を忘れないで行って下さい。
＊支部への登録
 S恊本部に送った書類のうち、「2021年度申込書　様式
1・２（2020年度登録内容のコピー）」、「コーラー・キュアー
データベース」のコピーを1部送って下さい。同封した振込用
紙で送金を忘れないで行って下さい。
＊フリー会員の方の登録
　同封した振込用紙でS恊、支部両方に送金を忘れないで
行って下さい。確認のため振込用紙の名前、住所、電話番
号は必ず、忘れずに記入して下さい。

支部長　山本　一幸

11月に入り北海道では新型コロナウイルス感染拡大している
現状ですが、今までに経験した事のない状況下での各クラブ
の取組内容を「新型コロナウイルスに負けるな」というタイトル
での掲載をさせて頂きました。例会を開催するにあたり参考に
なれば幸いです。
№204号で第41回北海道SDジャンボリーの主管をロンサム 
スィンガーズではなく釧路ミスティーロードになっていました。ま
た、今後のクラブ紹介順の21年2月を21年1月になっていまし
た申し訳ありません。お詫び申し上げ訂正をさせて頂きます。

11/26㈭ 創立25周年 美唄リニヤロードアニバ （中止） 美唄市民会館
《2020年》

1/10㈰
2/14㈰
3/7㈰
3/21㈰
6月予定
7/10㈯～11㈰
8月予定
9/3㈮～5㈰
9/11㈯～12㈰

第9回 New Year’s Party 主管 コーラー部会 (中止)
第26回支部プラスパーティー 主管 札幌レディーストワーラーズ (中止)
第40回札幌地区 Dosadoパーティー 主管 札幌ハッピーハート (中止)
スクエアダンス体験会 主催 北海道統括支部 (中止)
第26回道東地区 Dosadoパーティー 主管サンライズサンセットスインガーズ (中止)
第41回北海道SDジャンボリー 主管ロンサム スィンガーズ (中止)
第41回札幌地区 Dosadoパーティー 主管 美唄リニヤロード (中止)
第60回全日本スクエアダンスコンベンション in 横浜
札幌ツイッターズ 創立35周年アニバサリー (中止)

札幌市
札幌市
札幌市
札幌市
北見市

釧路市学習センター「まなぽっと」
美唄市

新横浜プリンスホテル
札幌市

《2021年》

《当パーティー情報へ掲載希望するクラブは、支部HPトップ画面右下の
管理者：星川昌万氏へ　メール rt65e2r@fgbb.jp で連絡、郵送の方は
064-0824 札幌市中央区北4条西30丁目1-17-102 星川昌万氏へ掲載を依頼
してください。》

支部行事＆パーティー情報

21年度  日本スクエアダンス協会 会員登録について
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次回紹介予定のクラブは 21 年 1 月 15 日（金）
までに原稿（Word）・写真（JPG）等を　廣中　敦
E-mail：nanmosa@hotmail.com へ送信下さい。

《21年》

 2月号 No.206  ロンサム スウィンガーズ
 4月号 No.207  スウィングハーモニー
 6月号 No.208  サッポロ・ウエスタン・スターズ


